

Delémont
Une «Foire des indociles»
à l'ARTsenal Pages 2 et 5



L'HOMME DU JOUR

Bernard Wipfli, 62 ans, marié, deux enfants

Bernard Wipfli est un des pionniers de la ferme gérée par Longo maï, à Montois. Né à Bâle, cet homme qui s'est révolté très tôt contre l'économie capitaliste rejoint à 19 ans les rangs d'Hydra, un groupe d'étudiants idéalistes, après une formation de dessinateur en bâtiment. Deux années plus tard, il fonde avec d'autres jeunes contestataires la première communauté Longo maï dans les Alpes de Haute-Provence. Après la Brévine, c'est à Montois que s'installent les irréductibles en 1986 pour vivre une existence dénuée de tout matérialisme. HD

Le Quotidien Jurassien | Mardi 3 février 2015 | 5

District de Delémont

Page 5

DELEMONT

Une foire d'irréductibles producteurs

► Dans le cadre de l'exposition itinérante célébrant les 40 ans des coopératives agricoles autogérées Longo maï, un dernier événement aura lieu dimanche, dès 11 h, à l'espace ARTsenal, à Delémont: la Foire des indociles.

► Elle réunira, entre autres, des producteurs locaux ayant tourné le dos à l'économie capitaliste, les coordinateurs d'un espace culturel autonome, des membres d'une association qui ont renoncé à l'argent ou encore des Alévis du canton.



Un des marchés organisés par les Saveurs de saisons, à Porrentruy.

«Par les temps qui courent, le fatalisme règne. Il y a autre chose possible que l'exploitation de l'homme par l'homme et la concurrence. Non! la guerre, la hiérarchie et le fatalisme ne sont pas dans les gènes des êtres humains», lance d'un ton combatif Caroline Meijers, membre du comité d'organisation de l'exposition.

Et de continuer: «La Foire des indociles sera le lieu de rendez-vous de plusieurs projets locaux qui détonnent avec l'économie capitaliste. Ceux-ci sont basés sur l'échange et l'entraide, et non la concurrence, sur l'autogestion, et

non la hiérarchie, sur le besoin des humains, et non le profit.»

Il y aura au total huit initiatives: le Pantographe; la Clef des champs; Saveurs de saisons; le Système d'échange local (SEL); la Marmite à clous; la ferme Longo maï à Montois; le collectif Gratiferia; la ferme collective de Cerniéwillers; la brasserie artisanale Blanche Pierre; et l'Association culturelle des Alévis du Jura.

Ces différentes initiatives présenteront leurs activités et produits. Le SEL, par exemple, une association qui rejette la

monnaie comme moyen de paiement, va tenir un stand d'information où elle demandera aux visiteurs contre quel produit ou service ils sont prêts à échanger une part de gâteau.

Non à l'argent

«Le SEL représente une voie alternative valorisant la solidarité et les compétences et s'opposant au gaspillage», explique Corinne Champion, présidente de la section delémontaine de l'association, qui possède une autre antenne à Saignelégier. Les producteurs de

la ferme collective autogérée de Cerniéwillers, aux Enfers, ou de Saveurs de saisons, quant à eux, présenteront leurs produits, soit confitures, sirops, miel, saucisses, viande séchée ou pain, fabriqués selon les principes de l'agriculture biologique.

Le Pantographe dévoilera encore sa dernière création: une radio internet. «On va réaliser une émission en direct depuis la foire», annonce Gilles Strombini, un des coordinateurs de l'espace culturel autogéré et autonome de Moutier.

HÜSEYİN DİNÇARSLAN